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浦东公共服务延伸到“家门口”
□沈栖

东方时评 DongfangShiping

E-mail:zhangzhihua@pdtimes.com.cn 一、二版责任编辑/张之花 一、二版美编/黄辰毅 2017.6.12

本报讯（记者 黄静）6月 9日，上海市政府副秘书长、区委

副书记、区长杭迎伟在新区办公中心会见了上海环球金融中心

有限公司董事长森浩生一行。

杭迎伟说，浦东按照中央和市委、市政府决策部署，全力推

进自贸试验区建设和科创中心建设。自贸试验区建设目标是

使市场在资源配置中起决定性作用，以建设一个公平、统一、高

效的市场环境，营造法治化、国际化、便利化的营商环境。同

时，浦东在科创中心建设中也在发挥积极作用，因此希望更多

的企业投资浦东，参与浦东的建设发展，浦东也会一如既往地

重视企业的需求，支持企业的发展。

森浩生介绍了森大厦株式会社的公司发展状况以及上海

环球金融中心项目的经营情况，并就小陆家嘴地区空间改造等

城市开发话题进行了交流。他说，浦东尤其是小陆家嘴地区的

变化非常大，硬件设施不断完善，管理水平也日渐提升，公司将

在总结成功经验的基础上，寻找继续发展的机会。

上海环球金融中心有限公司于1995年注册成立，主要投资

者为日本森大厦株式会社。上海环球金融中心是一幢集办公、

观光设施、酒店设施、商业设施和会议设施为一体的综合性办

公大楼，中心观光厅每年吸引约100多万人次的游客，是浦东最

具人气的观光景点之一。

本报讯（记者 徐阳）6月7日晚，东航上海浦东飞往武汉的

最后一趟MU2520航班特意延误一个多小时，只为迎接一颗活

体心脏的到来。8日凌晨，经武汉协和医院的手术，这颗心脏被

移植到一名武汉患者的体内，点燃了患者的生命希望。

7日晚，东航接到了武汉协和医院郭教授的求助电话称，当

晚在杭州有一个供体捐献心脏器官手术，而该器官必须立即送

往武汉协和医院，第一时间为武汉患者进行器官移植。而根据

手术时间，杭州已经没有飞往武汉的航班，希望得到东航协助

搭乘当晚最后一趟到武汉的MU2520航班。

放下电话，东航各个生产保障部门迅速行动起来，运行控

制部门与空管塔台、机场指挥中心沟通协调，寻求航路支持。

地面服务部门上下联动，加派人手做好该航班正常旅客的值机

办理和行李托运工作，并为郭教授一行准备专属柜台，协调机

场安检部门预留快速通道。

21时36分，郭教授发来信息，手术刚刚结束，正从杭州的浙

江大学第一附属医院赶往浦东机场，还需要两个小时才能赶

到。东航MU2520航班原计划于 22时 45分从浦东机场起飞。

东航决定推迟航班起飞时间，147名旅客纷纷表示要“给生命让

道，愿为生命等待”。

23时 35分，郭教授一行三人携带移植器官顺利登机，8日

凌晨飞机腾空而起，顺利起飞。一名旅客在东航留言本中写

道：“今天的航班承载着生命的希望，虽然延误了，但是很值

得！”

8日凌晨 1时 25分，航班顺利抵达武汉天河机场。早已等

候在机场门口的武汉协和医院车辆，接上郭教授一行，奔向手

术台。经过 3个半小时的手术后，接受移植的患者进入 ICU重

症监护室，目前生命体征平稳。

据了解，2017年至今，东航已保障活体器官运输87次。

近日，从浦东新区地区工作党

委获悉：新区将在各村居建立综合

服务站，形成一个村居层面的“家门

口”公共服务体系，目前已确定陆家

嘴街道、浦兴路街道、川沙新镇、书

院镇为试点街镇，明年再扩大试点

范围，此后全面推开，到2019年底实

现全区覆盖。这一公共服务体系包

括党群、政务、生活、法律、健康、文

化等7大类服务，把公共服务延伸到

了“家门口”。

公共服务是21世纪公共行政和

政府改革的核心理念，它以合作为

基础，强调政府的服务性，强调公民

的权利。

近年来，我国的城市建设强调

“宜居”两字。一个城市倘要真正兑

现“宜居”，不仅在宏观上要有一个

日臻完善的城市规划蓝图，更要在

微观上把诸如环境综合治理、美丽

乡村建设等工作在村居层面落实，

它是城市精细化管理的一个新模

式。浦东新区居民将享受到“生活

小事不出村居、教育服务就在身边”

的“家门口”服务，如是，“宜居”城市

离咱也就不远了。

现代行政管理学认为，公共服

务大致有递进式的三种方式，即：单

项性实施、行业性协调和制度性处

置。“单项性实施”的公共服务往往

是单一的、局部的短期行为；“行业

性协调”所实施的公共服务虽说有

面广量大的特点，但难以持久，且操

作欠规范化；唯有“制度性处置”才

能将公共服务做强做实。

新区时下所建设的村居层面

“家门口”服务体系正是实现了公

共服务由“行业性协调”逐渐向“制

度性处置”的转变。根据初步形成

的“家门口”服务体系建设工作方

案，村居综合服务站提供的 7 大类

基本服务功能都有为民负责机制，

以保障服务效果。由新区地区工

委牵头形成的《村居综合服务站条

线下沉资源清单》《村居综合服务

站基本服务项目清单》等制度性文

件，为街镇、村居的实际操作提供

了借鉴。

公共服务关乎一个城市的形象，

并涉及千家万户。作为市民的集聚

地，村居堪为社会治理的“末梢”，可

以说，社会治理与公共服务是成正比

例的，两者将同步发展，相得益彰。

恰如新区地区工委负责人所说：“建

立村居层面‘家门口’服务体系，将

各类服务资源送到群众身边，是为

了进一步推动新区社会治理的重心

下沉到村居，服务群众、方便群众，

在提升群众满意度获得感上持续发

力。”

本报讯（记者 章磊）城乡中小

河道综合整治工作，不仅仅是政府

部门的任务，也需要全社会的参与

和助力。近日，在康桥镇，一家世界

500 强外企参与到河道整治当中。

康桥镇政府、沙特基础工业公司

（SABIC）和上海现代服务业发展研

究基金会签署三方协议，启动“点亮

未来”河道治理公益项目。

根据协议，“点亮未来”河道治

理公益项目先期将持续3年，聚焦康

桥镇创业河及分支的综合整治，以

及康桥地区生态环境的改善，通过

多种方式动员更多社会力量参与中

小河道综合整治。

据康桥镇镇长郭笑勇介绍，康

桥镇河道密布，镇域内共有508条河

道。“我们这里是典型的江南水乡，

同时，作为浦东工业集聚的地区之

一，河道污染情况也普遍存在。我

们希望通过中小河道综合整治，改

变现状，重现水清岸绿。”

据介绍，根据合作协议，康桥镇

政府将负责区域河道治理的指挥和

指导；SABIC除负责资金筹措与宣传

教育外，将凭借专业优势为水质监测

及改善提供技术咨询；上海现代服务

业发展研究基金会则将负责定向捐

赠资金的管理。

现场，SABIC 向上海现代服务

业发展研究基金会捐赠 200 万元，

作为康桥河道整治的专项资金。

与此同时，SABIC 的青年员工志愿

队也将参与到河道整治志愿活动

当中。

“中小河道整治应该是全社会

共同参与的，‘点亮未来’河道治理

公益项目将发挥政府引导、企业共

同参与的平台作用，吸引更多人投

身河道治理、环境综合整治，我们也

希望有更多企业能够参与到这项工

作当中。”郭笑勇说。

SABIC副总裁兼北亚区总裁李

雷表示，公司将动员青年员工，同时

借助专业优势，全面、细致、有效地

参与河道综合整治。据悉，“点亮未

来”是 SABIC于 2014年引入中国的

企业社会责任示范项目，通过展开

一系列定制化的活动，推进青少年

对于可持续发展积极且长久的关

注，并激励他们对环保进行更具创

新精神的思考。

本报讯（见习记者 严静雯 记

者 张琪）6月 9日，“乐业上海 圆梦

张江——2017年浦东新区生物医药

行业专场招聘会”在张江高科技园

区内的上海中医药大学举办，现场

吸引了近 1200 人进场，现场面试

1800多人次。此次招聘岗位的月薪

都在 5000元以上，部分研发类岗位

的月薪高达1.8万元以上。

招聘会对专业匹配度要求较

高。招聘岗位主要涉及医药相关的

研究员、分析员、技术员、销售及客服

等，超过40%的岗位要求研究生学历。

上海仁会生物制药股份有限公

司此次推出了120多个岗位，其中研

究类、医学注册类岗位都要求硕士

和博士学位。上海乔源生物制药有

限公司主要招收质检及操作员等基

础岗位，但是月薪给的不“基础”，达

到了每月 7000 元到 8000 元。“虽然

是基础类岗位，但需要应聘者有生

物、药学等相关学科的基础。”相关

负责人说。

来自华东理工大学的小张和

同学专程从徐汇区赶来参加招聘

会，他告诉记者，他们是有机化学

专业的博士，生物医药行业专场招

聘会中的很多职位都与自己专业

对口。“刚刚已经投了几家企业了，

再看看吧，张江这边企业很多，机

会也挺多的。”

据悉，招聘会原定 100 家企业

参加，最后有 175 家企业报名招聘

会。中国科学院上海药物研究所、

上海医药集团股份有限公司中央

研究院、第一三共制药（上海）有限

公司、上海生物芯片有限公司、上

海天士力药业有限公司等生物医

药行业知名机构和企业均在招聘

会设立展台。

康桥启动“点亮未来”公益项目

世界500强外企参与河道整治

张江招“药”才 高学历高技能抢手

杭迎伟会见
环球金融中心董事长

为了心脏移植患者的希望
飞机推迟起飞一个多小时

东航与147名旅客
携手爱心救援

生物医药行业专场招聘会吸引了近1200人进场。 □徐网林 摄


